

子供の育て方にについて

村田美都子

子供の事について等と申しましても、私のやうなものに、何も申上げられるやうな材料もございません。たゞ、現在私は七歳になる女の子の母でござりますし、又お茶の水幼稚園卒業後七歳の年から十年間佛國に育ちまして、佛國の家庭の様子等見聞した経験もございますから、それやこれやを取り交せて、皆様方とお茶を啜りながら、おしゃべりする積りで心に浮ぶまゝをお話させて頂きます。

私は自分の子に對して、どうかして親をこわがらせぬやうにさせたい、と常に心掛けて居ります。

子供が一寸何かしても、すぐ大聲で叱ると云ふ風ですご、子供はおぢ／＼して意氣地なくなり、卑怯になつてしまつて、親にかくれて色々のことをするやうになります。これも小さい内でしたら、親にかくれてする事も罪のない事ですが、大きくなつてからは、親をこわがらせてゐた爲にごんだ間違ひがあるものであります。

子供は活潑に育てたいと思ひます。

フランスから歸つて参りますと、道々で逢ふ日本

この間、私の知人の家で、娘と父との間に面白からぬ事が起つたのでありました。それも、娘は十九になつてゐるのであります。戀人が出来たので、その事をお父様に打あけたところ、父は火のやうに憤つて、娘の相談にのつてくれないのでありました。このやうな場合にも、父は自分の年若い頃にたちかへつて、娘をよく導いてやつたらよいと思ひます。年頃になつていろ／＼悩みを覺える頃に、親をこわがらせて育てた子供は、きつとよくなき方にそれでしまひます。親に先に云ふべき事を、容易に友達に打明けられるのは、友達は親のやうに叱らず、自分等と同年輩同思想なる爲に同情してくれるからであります。親は子供に對して、友達のやうな親しみをもたせることが大切であります。

ました。第一著物が子供の活動を束縛してゐるやうに出来てゐるのであります。子供の服が一般に裾が長いやうに思はれます。私が小さい時、女中が寒い頃は心配して著物を長くしてくれるので、學校へゆく度に、田舎者のやうな洋服を著てゐると笑はれました。服装ばかりでなく、餘りこせ／＼と教へ過ぎるやうな氣がいたします。社會に出来れば、下らぬ習慣が澤山あつて、どんなのんびりした人でも、すねると云ふ風ですから、子供の時はゆつくりと快活にさせてやりたいものであります。

子供は美しい空想の世界に育てたいのです。

私が佛國に居りました時に、私が十三の年に弟が生れました。佛國では、子供の誕生について、「女の子は薔薇から、男の子はキヤベツから」と云ふ事をよく云つて居りますが。母が赤んぼをつれて來ると云ふ事を聞いた時、薔薇から出てくるだらうか、キヤベツから出て来るだらうか、と毎日待つて居りました。そのうち弟が生れたので、キヤベツを見る毎に、弟が出て來たキヤベツはどれだらうといつも女中に聞いて居りました。これほど、性に關したここに無干渉でした。日本の家庭では、時として、子供のむ

る前で、性に關したことによく話す人がありますが、子供はなるべく長く現實の世界から遠けて行きたいと存じます。

最後に、佛國と日本とでは、幼稚園に關する考がまるで違つてゐるのを見ます。我國では、幼稚園にお子様を通はせてゐる家庭と云へば、中流上流の教育に熱心な家庭を表してゐますが、佛國では、貧民の家庭を表すことになります。それで、佛國の上流中流の家庭では、子供は家庭教師をつけ育てますから、幼稚園に通はせずともよろしいのであります。

日本では、病院に入つてゐると云ふと、中流上流の家庭だとわかりますが、佛國で病院に入つてゐると云へば、その家庭の貧困さはほゞ解るのであります。幼稚園と同じ事であります。

これを見ましても、幼稚園は、佛國に於ては下流から、日本に於ては上流から、發達の出發點が違つて居るのでございます。然しながら、幼稚園は教育の暇なく勞働しなければならぬ貧民階級にばかり必要なものでなく、兩親の愛情を充分に與へることの出來ぬ上流家庭にも必要であります。ですから、幼稚園は、佛國は、社交／＼と云つて子供をおろそ

かにし勝ちな上流方面へ、日本は、託児所等の設備をよりよくして下流の方面へと、發展の歩みを向け

たらよいと存じます。

砂場の設計に就き質問

一 員 會

幼児に砂遊びの好まるゝことは今更申述する必要もありません、又各地の幼稚園に砂場の設けのない所はありますまいがその構造に就いては廣いの狭いの上覆のあるものなきもの又板にて圍まれて居るもの或は二重の漆喰にて圍まれ排水の注意をされたものの又周圍をお縁の如くしてまゝ事遊びに使用されたもの又砂場に附隨して手洗場の設けのあるものなど

種々雑多に見受けます、各園經費の都合其他運動場の廣狭など種々の事情に支配されて意の如く設置せらるゝ事は六ヶ敷ことではあります但今から砂場を造るごすれば如何なる設計にするが理想でございますかどうぞ誌上に御發表下さいます様希望致します。

御答

坂 内 ミ ツ 子

右のやうな質問を受けましたから御答いたすつもりで考へて見ましたが、理想的設計となるとむづかしく各方面の知識がないと御答が出来ません、これは一個人の考を申上げるよりも廣く會員の方に御尋ねして多くの経験家から理想的な回答を得て紙上に發表する方がよいと思ひます、會員の皆様何卒御書き下さいませ、日本幼稚園協會宛に御送りを願ります、斯うしますれば多くの方の意見を伺はれ研究するには面白い方法と思ひます、砂場に限らず何事でもかうして研究して行きたいと思ひます、どしどり御寄